

EL PLEITO LECHERO

Aconsejamos a los campesinos que vendan sus ganados o que se constituyan en cooperativas

Creemos de utilidad recordar al campesino las luchas que a través antiguamente con las Empresas transformadoras de la leche, por sí, le sirve de enseñanza para optar por el camino que más le interesa en la lucha que sostiene, y reconozca, una vez más, la perogrullada que decimos al afirmar que, a cuenta de su pobreza, de su miseria, se han enriquecido las Empresas y quienes no son Empresas. Vayamos al recordatorio.

Se fundó la primera fábrica de productos lácteos (harina lacteada en un principio) en La Penilla de Cayón, con un capital exiguo. No es fácil determinar la cuantía del mismo, debido al siglo inexplicable e intolerable con que se han gestionado todas las manifestaciones de vitalidad de la Empresa "Nestlé". Algunos aseguran que con cuarenta y ocho mil duros; otros, ciento setenta mil. De todas formas, era muy reducido el capital inicial para la millonada que tiene la industria, así como los saneados dividendos repartidos.

Comenzó pagando la leche "que sobra" de la alimentación familiar, a dieciocho céntimos; pero esto duró muy poco. Rápidamente acompañó la subida de precios con el acrecentamiento de la producción. A 22, 25, 30, 32 y 36 céntimos alcanzó la cotización de este producto en pocos años. ¿Os acordáis, campesinos? Todavía hubo más. Al fundarse la Lechera "se pagó la leche a CUARENTA CÉNTIMOS, lanzando la marca "El Niño", en competencia con la "La Lechera"; precio éste de la leche que estimuló a los ganaderos, quienes automáticamente aumentaron sus ganados, y para ello roturaron los pastizales y monte bajo de media provincia. ¡Picaron en el anzuelo capitalista los campesinos! Exceso de producción. Ya vendrían los tiempos actuales!

Por otra parte, los fabricantes organizaron excursiones a lugares alejados de sus industrias, encaminando sus propósitos a estimular al ganadero para que cambiase vacas mixtas, tudancas y ratinas pobres por reses de gran producción, aunque ésta fuera de mediana calidad en grasas. Era una política de superproducción, la cual llevaba aparejada la baja en la materia prima, que en cantidades inmensas deglutían las fábricas.

El ganadero, instado por aquellos "grandes señores", algunos de ellos montañeses, abandonó el cultivo y se dedicó exclusivamente a la producción de la leche, sin darse cuenta que, de este modo, al quedar desarmado, se le ataba de pies y manos para que las fábricas hicieran de él

un esclavo o un prisionero. El hecho está hoy demostrado.

Se abrieron nuevos puestos de recogida, cuando ya empezó a sobrar leche. Y ello era encaminado a implantar la tasa verdadera, espada de Damocles, cuya finalidad no era otra que amenazar con ella al ganadero, cuando SUMISAMENTE se manifestaba en contra de una baja de precios.

—¿Qué preferís—decían las fábricas—, que os pongamos tasa o que os paguemos la leche a menos precio? Y en aquellos tiempos el ganadero, falto de dirección, o mejor dicho, dirigido torpe o villanamente, se sometía a la tasa, como mal menor. INSTANTANEAMENTE, el ganadero temblaba ante la amenaza de quedarse en casa con unos cuantos litros de leche.

Se fundó una Cooperativa ganadera montañesa—claro es, política, como todas—, en la que pronto formaron más de cuatro mil ganaderos, proveedores de las industrias, y éstas comenzaron a dirigir sus dardos emponzoñados contra ella, y principalmente contra sus dirigentes, llegando incluso a dirigirse a alguno de ellos para manifestarle que antes de quince días prescindirían de sus aportaciones de leche cotidiana.

Cayó la bomba, en la forma poco humana del general Saliquet, y éste se dedicó a perseguir a los ganaderos asociados a la Cooperativa citada, la cual intentó fundar una fábrica de productos lácteos, no teniendo efecto por la vida, ya entonces precaria, en que vivían los ganaderos. Prohibió terminantemente, aquella "burra" de Saliquet, la propaganda verbal y escrita de los REVOLUCIONARIOS (?) de guante blanco, y llegó la cerrilidad de dicho gobernador a faltar gravemente a los más destacados miembros de ella. Esto no nos extraña, porque Saliquet maltrataba hasta el mostacho que colgaba grotescamente de su pelo.

A todo esto, en la Asociación provincial de Ganaderos se incubió el virus de la envidia, y se procuró desprestigiar a aquella popular organización. Y para congraciarse con el montañés, se comenzó a hablar allí del precio de la leche y se dio entrada a don Miguel Doaso, el cual no había sido admitido antes en la citada Cooperativa. Se creó la Junta de Fomento Lechero, que no se reunió nunca, gracias a la zancadilla de elementos afines a la Dictadura y con influencia cerca de la misma, que encontraron, como pago de la venta de sus hermanos, bien retribuidos puestos, como satélites de la dirección de ellas, pero puestos que nadie sabe cómo se pueden denominar sin faltar a la moral.

CAPITULO DE SUCESOS

Los guardias les llaman la atención porque escandalizan, y a las buenas formas de los municipales, responden los ineducados con la agresión

No es la primera vez que desde las columnas de los periódicos locales, y preferentemente en el nuestro, nos hemos ocupado de la falta de respeto de algunos ciudadanos sobre los agentes municipales.

También hemos hecho destacar que, cuando un grupo de revoltosos, a altas horas de la noche, es sorprendido por guardias de los Cuerpos de Seguridad o de Asalto, lejos de entablar los alborotadores polémica, se dan a la fuga, por conocer de sobra los "procedimientos" que usan estos Cuerpos para poner fin a los escándalos en la vía pública.

Pero existe cierta calidad de individuos que consideran a los guardias municipales como simples monigotes, como si su uniforme y su persona estuvieran faltos de autoridad, como si su actuación en la calle no tuviera otra misión que denunciar las fachadas faltas de pintura y extender uo más partes por la excesiva velocidad con que se conducen los automóviles.

Y cuando el señorito borracho y el individuo falto de respeto, en sus noches de jarana, se tropiezan con una pareja de guardias municipales, contra ellos se lanzan, porque de sobra saben la benignidad de este Cuerpo, y, en último caso, porque la influencia política o el favoritismo quisqueroso hacen que las denuncias y las multas sean, o inutilizadas las primeras, o condonadas las últimas.

Cuando un grupo de estos ineducados, en sus borracheras callejeras, tropieza con una pareja de guardias del Municipio, se cree con todos los derechos para insultarles, y si llega la ocasión, sacudirles la badana. Lo que hace falta, una vez ocurrido un suceso de la categoría del que vamos a relatar, es que los agentes, cuando tengan que comparecer ante el Juzgado y la Audiencia, se mantengan en aquellas manifestaciones hechas en primer lugar y no

ocurra que por haber transcurrido el tiempo y por aminorar el daño a los procesados, se retracten de aquellas primeras declaraciones, dándose el caso de que el fiscal de la Audiencia, ante la falta de pruebas, ha retirado la acusación.

Para que el Cuerpo municipal sea por todos respetado, es necesario que los miembros que lo componen sean íntegros en sus manifestaciones ante las autoridades judiciales, no dejarse compadecer por la recomendación o las súplicas de los familiares de los encartados, y de hacerlo así, saben de sobra que, como hasta ahora, tendrán la colaboración y defensa de LA REGION, que no en balde se ha buscado numerosos enemigos por defender ese Cuerpo, que no por ser el más modesto e integrado por verdaderos proletarios, tampoco ha de ser atropellado por aquellos que, de su incultura, hacen galardón.

En las últimas horas de la madrugada de hoy, y después de haber sido cerradas las cerveterías de la calle de la Ribera, varios grupos de trasnochadores se retiraban a sus domicilios.

Entre la gente que a dicha hora pasaba por aquel lugar, iban los individuos Manuel Caamaño Estrada, con domicilio en la Pensión Estrada, Méndez Núñez, 19, primer piso, y Manuel Jáuregui, de treinta y seis años, natural y vecino de Bilbao, los dos, al parecer, bastante embriagados.

Según nos informan, estos dos individuos venían vociferando e insultando a las demás personas, molestándolas con sus groserías, hasta el punto de que la pareja de guardias municipales que hacía servicio en aquellos alrededores e integrada por los agentes Jesús Teja Revilla y A. Helguera, les llamaron en buenas formas la atención, para que no promovieran el escán-

dalo que armaban, ya que ni era correcto ni podía tolerarse por el sitio y por la hora.

Los escandalosos, lejos de atender las indicaciones respetuosas de los guardias, siguieron con la suya, y cuando marchaban por la calle del Rincón fueron nuevamente requeridos por los guardias, y aquellos, en lugar de atender las indicaciones de los agentes municipales, hicieron uso de la violencia, descargando sobre el guardia Jesús Teja Revilla tan formidable golpe, que lo derribó a tierra, donde al caer se produjo importantes lesiones.

El guardia Helguera trató de repeler la agresión, y aperecidos los guardias de Seguridad, acudieron en auxilio de los municipales, consiguiendo reducir a la obediencia a los revoltosos.

Los detenidos y los agentes se trasladaron, de primera intención, a la Casa de Socorro, donde fué asistido el guardia Jesús Teja de una herida contusa en la región superciliar derecha y otra en la región frontal del mismo lado; otra herida contusa en el labio superior y diversas erosiones en diferentes partes del cuerpo.

Manuel Caamaño Estrada tuvo también que ser asistido de una herida contusa en el antebrazo izquierdo, erosiones en el hombro izquierdo y otras erosiones en la espalda, ocasionadas por los vergajos de los guardias.

El estado del guardia fué calificado de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

A continuación los detenidos fueron trasladados a la Comisaría de Policía, donde se instruyó el oportuno atestado, dándose a continuación cuenta de lo sucedido al Juzgado de guardia, que ha ordenado el ingreso de los dos detenidos en el cárcel. El guardia herido continuaba en el día de hoy en delicado estado, quejándose de grandes dolores, a causa de las lesiones recibidas.

Ahora esperamos el epílogo de este suceso, no vaya a ser la "reprise" de otros y seamos nosotros, a última hora, los que no tengamos razón. Esperemos al tiempo.

Satisfacción en esta Casa

Desde anteayer, el hogar del compañero Severino Montes, regente de los talleres de LA REGION, cuenta con una niña, producto de los puros amores matrimoniales que presiden su hogar, motivando ello que cuantos trabajamos en esta Casa, le expresemos nuestra satisfacción pública, que hacemos extensiva a su compañera, cuyo estado es altamente bueno.

El presidente del Tribunal de Garantías

OVIEDO. — De regreso de visitar el Certame nde Trabajo ha visitado la ciudad don Alvaro de Albornoz, presidente del Tribunal de Garantías, habiendo entregado una cantidad para que el Comité la destine a un premio.

Ayer estuvo en diferentes pueblos de la provincia recibiendo innumerables muestras de amistad, siendo también visitado por varios políticos.

El "chaquet" y la amenaza del maestro de ceremonias de la Feria de Muestras, a "ese"

Como preliminar del acto de la inauguración de la III Feria de Muestras, hubo una reunión en la que se tenía que tratar de la ceremonia del siguiente día, habiéndose, entre otros asuntos, del traje de etiqueta.

Un ministro, un subsecretario de ministro, un embajador, otro y otro, requiere su presencia el que los invitados vayan, como dice un cronista rancio local, vestidos de "chaquet", que tilda de "sensible mejora en los modales", y, por si fuera poco este decir, añade el rancio comentarista y acólito "que se apreciara una correlación entre el continente y el contenido". Creemos que quiere decir que una figura metida dentro de un chaquet de irreprochable corte, lustroso y almidonado, dejará de ver el irreprochable corte del cerebro encasquillado en la figura encerrada en tan aristocrática prenda de vestir, y en razón inversa, creemos que dice el comentarista acólito que una blusa de mahón, un traje de paño de Astudillo hecho por un sastre de saldo, encierra un cerebro erético. La prenda de vestir es el anuncio de la dignidad, de la hombría y del cerebro. No está mal la farmacoepia del comentarista.

Como el aludido, debe de pensar el maestro de ceremonias de la Feria de Muestras:

A bordo del «Jaime I», celebran una entrevista con el ministro de Marina, los diputados obreros Bruno Alonso y Antonio Ramos, en unión de los compañeros metalúrgicos Laverde y Cuadra

Oteamos cuando el ministro llega a bordo para acto seguido trasladarnos a la nave guerrera en unión de Bruno Alonso, Ramos, Laverde y Cuadra, sin esperar a que se envíe por el comandante del buque la gasolinera anunciada.

Esta embajada proletaria lleva una alta misión que cumplir. El tratar sobre la construcción de un barco en los talleres de Corcho Hijos; es decir, que estos obreros alternan su dirección en la lucha cruenta sostenida con el capital, con la otra dirección impuesta en horas de paz, de armisticio.

Sobre cubierta acertamos a ver a una figura: Es Isidro Mateo Ortega, quien mira hacia el horizonte abierto, como si estuviera planeando ataques revolucionarios para la toma de la ciudad. Nos tranquilizamos, porque viene a nuestra mente que cuando el movimiento de diciembre no nos facilitó ni un solo hombre combativo para engrosar las filas revolucionarias, Isidro Mateo Ortega estaba sobre cubierta en postura majestuosa, divina. Estaba haciendo la digestión de la comida del banquete oficial de la Feria de Muestras.

Sobre la barandilla de estribor se celebra la entrevista. Tan democrática es la presentación que hace Bruno Alonso de todos los acompañantes, que nos hace prescindir de ver a Rocha, compañero de Salazar Alonso. La amenidad en la conversación aparece al recordar el telegrama que el ministro envió a Bruno para que no le dejara de ir a ver, con el fin de tratar sobre la construcción del barco citado.

El ministro y Bruno dialogan sobre la promesa que el primero hizo al segundo hace tiempo de que dicho barco se construiría donde Corcho. Ministro y diputado y diputado y ministro aclaran situaciones y recuerdan interpelaciones parlamentarias sobre la construcción de barcos en Valencia. Se llegó a decir, que "esto lo digo en el seno de la intimidad de esta entrevista".

El periodista tuvo que ser sordo y leal a cuanto promete; pero en el diálogo continúa apareciendo la entereza de Bruno Alonso, al recordar al ministro lo prometido sobre este particular, llegando a recordar al ministro la extrañeza que causó a Bruno cuando el gobernador civil de la provincia se arrogó un fruto hartamente maduro con el trabajo del diputado.

—Para mañana, vendrá usted de chaquet.
—Contestación de "ese":
—No, señor.
—Entonces se atendrá usted a las consecuencias.
Creemos que el diálogo habido dió motivo a que se cursaran besalaminos a la colonia francesa, para que asistieran vestidos de la democrática chaqueta.

Si es cierto lo que nos cuenta nuestro "servicio de inteligencia", es para preguntar al cónsul, señor Palacios: ¿Piensa usted sabotear a la alcaldía por ello? Y decimos a "ese": ¿Ves tú como al puesto de alcalde hay que ir de diversa forma, y no como has ido, desacreditando a los trabajadores al humillarte para satisfacer tu tontería vanidosa?

Un alcalde humilde, modesto, con conocimientos rudimentarios pero con sobrado caudal de dignidad, evita el ridiculizar a otros proletarios elevados a los altos puestos de la vida social.

No tiene nada de extraño que los trabajadores no tengan a "ese" como suyo, y los que no son proletarios que tengan a "ese" como trabajador para ridiculizarlos a todos. Conste, una vez más, que "ese" no es nuestro ni tampoco del Partido Radical. Que cargue con la culpa quien sea su "ese".

—¡No es así!—contestó rápidamente el ministro.

Se habla de una carta enviada por Bruno al señor Rocha, carta que, aun concebida en los tonos de disgusto que trazó aquél, fué caíñosamente acogida por el ministro. Acabamos de ver la distinción que el ministro de Marina, y de Estado a la vez, brinda a Bruno Alonso. No podemos ocultarlo. Recordamos en este instante de la conversación la carta que el ministro de Marina envió a Bruno, invitándole a las maniobras de la escuadra en aguas de Mallorca. Vemos no menos que el respeto y el afecto sentido hacia Bruno Alonso, llega a todos los visitantes que conversamos sobre la barandilla de estribor. Desconocemos las manifestaciones cotidianas del ministro, pero si la impregnación disciplinaria del reglamento rígido del mar es siempre como la tenida ayer por el ministro, podemos asegurar que hay una figura del pueblo, como Bruno Alonso, querida y respetada en las alturas del poder.

Media en la conversación Antonio Ramos, contesta el ministro, interviene Bruno, para que por fin diga el ministro que el día 8 próximo, el Consejo de la Campa se reúne en Santander, de cuya reunión puede salir el acuerdo de la construcción de dicho barco en los talleres de Corcho, y que él pondrá todo su apoyo en los intereses "nuestros". El ministro habla creyéndose montañés, autoridad montañesa, par unir sus gestiones a los trabajos de estos diputados.

—¡Ah!, una injusticia a reparar, señor ministro —dice Bruno Alonso—. Se trata de un auxiliar de Artillería, asimilado alférez de fragata, quien ha sido separado de la base porque se le acusaba de ser comunista o socialista, cuando sólo se trata de una vil maniobra.

Seguidamente el ministro recuerda el caso. Nos asombra la memoria del ministro. Puede ser que la acusación parta de una personalidad de Marina, y ello motive tenerlo apuntado en la mente. El señor Rocha promete solemnemente subsanar la injusticia; basta la aclaración hecha.

Noticias de información general

Nombramiento
Ha sido nombrado para cubrir la plaza de secretario de gobierno de la Audiencia territorial de Pamplona don José Castanedo y Polanco, que venía desempeñando igual cargo en esta Audiencia.
Testimoniamos al señor Castanedo nuestra satisfacción.

Devolución de cantidades
Se ha dispuesto que sean devueltas mil pesetas al soldado Juan Larracoechea Gallaga, que prestó sus servicios en el regimiento número 23, debiendo percibir dicha cantidad por las Delegaciones de Hacienda de Bilbao y Santander, en donde hizo el depósito para reducción del servicio en filas.

Enseñanza
La "Gaceta" de hoy publica una extensa relación de maestras a las que se les asigna el sueldo a percibir según detalle de los grupos a que pertenecen.

Cincuenta mil pesetas para escuelas
Se han concedido al Ayuntamiento de Cieza la cantidad de diez mil pesetas de subvención con destino a la construcción de una escuela unitaria y la cantidad de cuarenta mil pesetas al Ayuntamiento de Valdeolea, con destino a la construcción de otro edificio para cuatro escuelas, percibiendo esta cantidad en dos plazos.

La construcción de las Estaciones de Autobuses o el negocio de Lerroux
El Gobierno ha dispuesto autori-

Bruno Alonso quiere remachar el asunto.

—Se trata, señor ministro, de que el aludido auxiliar ha hecho su presentación ante el ministro, bajo mi responsabilidad, presentación que el interesado no quería hacer; pero que la creía necesaria, con el fin de que el escrito que me entregaban fuera a manos del ministro para que enjuiciara mejor; es decir, que la presentación es mandada por mí, y espero del ministro acepte esta explicación.

Bruno Alonso pone fin a la conversación, en cuyo instante el señor Rocha suelta una frase que obliga al periodista a intervenir.

—Dice usted, señor Rocha, que persiste en presentar la dimisión de ministro de Estado; es decir, que se muestra intransigente con el criterio expuesto en un Consejo de ministros.

—Exacto—contesta el ministro—. Me muestro intransigente y quiero presentar la dimisión, porque pesa mucho trabajo. Marcho a Lisboa el día 2; luego a Cartagena; más tarde a Huelva, y no puedo atender a los dos ministerios.

No quisimos detener más al ministro, pero tentados estuvimos de interrogarle sobre puntos sabrosos de la política, que urgen ser tratados por miembros del Gobierno. Silenciamos para tomar la escalera del buque y dirigirnos a otra misión periodística, dejando sobre cubierta a los radicales, que antiguamente daban de plazo veinticuatro horas para que monjas y frailes desalojaran sus viviendas.

En la gasolinera que puso el ministro a disposición de los comisionados, dijimos a Bruno Alonso:

—Al llegar a tierra pasas a Santa María Egipcíaca en elidad de detenido, por haber tratado al ministro con esa familiaridad. A un ministro radical se le trata con fórmulas protocolarias, y deben guardarse las distancias que guardan los Mateo, Gerez y Conde, que estaban en cubierta mirando hacia el abierto horizonte.

Plantillas de Prisiones
La Dirección General de Prisiones ha acoplado las plantillas del personal afecto a las diferentes prisiones de España, dictando ciertas disposiciones para armonizar este acoplamiento según la edad del personal.
A la plantilla de la prisión de Santander se le asigna un director, un administrador y siete oficiales o guardianes, y a la de Torrelavega se le asigna un jefe de prisión y los oficiales o guardianes.
Por ahora, el Director General de Prisiones no ha hecho mención a cuanto ocurre dentro de las prisiones, que urge reformar adaptando al personal de Prisiones a la función sacerdotal que desempeña.

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono, 16-46

El Gobierno ha dispuesto autori-

Al margen de la novillada de ferias Comentarios inútiles

Si los novillos de los señores Clairac hubiesen estado, en lo tocante a presentación, como el lidiado en último lugar, podríamos presumir los montañeses de haber presenciado una buena novillada.

La aparición en el ruedo del primero y tercer novillos, nos hizo dirigir la visual a la puerta de arrastre en espera de ver surgir al Bombero Torero.

¡Eran tan "monos" y apropiados para estos menesteres...!

Mucho nos agradaron los tres pares al quiebro que Miguel Palomino colocó al cuarto novillo. Si la memoria no nos es infiel, juraríamos que en esta ocasión fué la única que le aplaudimos.

Cuando a Luis Díaz "Madrileño" le fueron entregadas las dos orejas y el rabo del segundo novillo, asombradamente miró a su peón, como diciendo: Pero, ¿qué es esto?

Indudablemente, recordó lo mucho que en otras plazas cuesta obtener una triste ovación. ¿Verdad, Luis?

Los pitos que acompañaron hasta el estribo a "Madrileño", una vez muerto el quinto cornúpeto, nos sonaron a injusticia. En aquellos momentos arrastraban el toro mejor lidiado de la corrida.

Cuando, en un momento de "inspiración", Lorenzo Garza se acercó delante del infeliz cornudo lidiado en sexto lugar, esperábamos verle levantarse describiendo un doble salto mortal. El volatín no hubiese desentonado en aquel "solemne" momento.

Antes de hacer el paseo, sabíamos nosotros que Garza saldría de la plaza a hombros de los "aficionados". Nos bastó para ello ver "tomar posiciones" a los cuatro amigos que, por dos duros y seis botellas de cerveza, hicieron el mismo papel el día de su alternativa.

Y lo que decía la gente: ¡Quién, por ese precio, no se permite tal lujo!

F. F. P.

SECCION EXCURSIONISTA

Juventud Socialista de Santander

Excursión a Eibar. — Esta tendrá lugar el día 5 de agosto, para la que quedan disponibles ocho plazas de los autobuses contratados. Caso que la demanda fuera superior al de plazas disponibles y con éstas se pudiera llenar otro autobús, se contratará otro, si fuera factible, para lo que es indispensable estar inscrito hoy, día 26, salvo ampliación de la inscripción. — Horas de inscripción, de siete y media a nueve de la noche, en la Secretaría de la Juventud. — Precio del billete, 13,50 pesetas.

Se celebrará el domingo, 8 de agosto

Tenemos noticia de que en dieciséis talleres de Santander están las modistillas preparando sus preciosos trajes de cuatro pesetas, con arreglo a los últimos figurines, para presentarse en la gran verbená del día 5 de agosto en la Feria de Muestras y optar a los importantes y numerosos premios en metálico que se adjudicarán a las modelos.

Los organizadores de esta hermosa fiesta de noche en el parque de la Feria preparan algunos números sensacionales que añadir a este bellísimo espectáculo de la exhibición de los lindos trajes que se presentarán al concurso. Este, como ya se ha dicho, se cerrará el día 2 de agosto, fecha elegida para la presentación de las bellas concursantes ante el Jurado, compuesto de afamadas modistas santanderinas.

Como ya se ha dicho ayer, para tomar parte en el concurso hay que enviar los nombres y domicilios de las señoritas concursantes al Ateneo de Santander hasta el día 29 de julio, para poder organizar la fiesta con seguridades de éxito.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
Especialidad en tapas variadas a elegir: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la casa.
Reservados independientes
Callos a la española y caracoles, diariamente.

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Federación Obrera Montañesa, 500 pesetas; Agrupación Socialista de Santander, 100; Trabajadores de Nueva Montaña, 100; Sindicato Minero, 200; Bruno Alonso, 15; Un maestro, 5; Peluqueras de Señora, 5; Lucio Herrezuelo, 1; F. Granados, 1; Rodrigo Méndez, 2; M. de la Cotera, 5; enviado por los compañeros de Cudón, 9,10, que son: Blanca de Alava, 2; Antonio Hoyos, 0,75; un simpatizante, 0,75; Francisco Real, 1; una simpatizante, 0,25; una lectora, 0,50; Vicente González, 1; Antonio y Agripina Toca, 1; A. J. A., 0,35; Benjamín S. Miguel, 0,50, y José María Velaz, 1; Un republicano, 5; A. B. Astillero de Somarribe, 5; G. M., 1; Basilio Castro, de Cabezón, 2; Colecta de la asamblea socialista local, 14,65; "Cerámica", de Adarzo, 100; Juan Ruiz, 5; un socialista 1; Rafael González, 1; Luis Illera, 2; Oficios Varios, de Cabezón de la Sal, 10; Manuel Zárata, 1; Un taxista, 1; Otro taxista, 1; Eduard Camons, 0,50; Jesús B. San Emeterio, 1; Jesús Argüeso, 0,30; Melchor Misas, 1; Ardón Jordán, 0,50; Alberto Santiago, 1; Caridad Ríos, 0,25; José María Lera, 1; Paco Sota, 2; Pedro García, 1; Juan Prieto, 0,25; Bernardo Peche, 2; Un obrero parado, 3; Mariano Güemes, 5; J. Rodríguez Tragón, 1; Azuel, 1; Pedro Vergara, 2; Luis Trigo, 0,80; José Pelayo, 2; Tachín, 1; Emerson, 1; el chiquitín, 1; Alfonso Orallo, 1; Cipriano L. Monar, 1; Granados, 0,30; Juan Prieto, 0,25; El Chino, 1; Don Nadie, 1,05; Un viejo socialista, 5; Paco, 1; Lucas Vicario, 5; Una lectora asidua, 2; S. P., 5; José Maestro, 10; Sindicato Agentes de Comercio, 10; Gregorio Cayón, 0,45; Norberto Portilla, 1; Un republicano de izquierda, 5; Un republicano, 10; Francisco García, 2; José Solana, 1; Paco Quintana, 2; Roberto Quintana, 0,50; Obreros de la Cantera de Pontejos, 10; José Gómez, 1; Un socialista, 1; Un empleado del Norte, 2; Dos cigarrerías, 1; Una obrera curtidora, 1; Obreros de la cantera de Cuchía, 25; Amador Redondo, Madrid, 5; Casas Campesinas de Cayón, 5; Matías, Pepe y Manolo, 3; Francisco Orallo, 1; Faustino Diez, 1; Cipriano González, 1; Arturo Rodríguez, 0,40; Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, 10; Luis Fernández, 5; Manuel Ortiz Cano, 2; Manuel V. Martínez, 3; Valentín Mardroño, 1; Crisanto Bustamante, 2; Leonor Cagigal, 2; L. Montes, 1; Juan Prieto, 0,25; idem, 0,25; Chiquitín, 0,25; Granados, 6,25; Juaniño, 0,25; Henezuelos, 0,25; Quijano, 0,30; un dependiente, 0,25; un camarada, 0,40; un relojero, 0,25; uno más, 0,30; Una antifascista, 5; Otra antifascista, 3; Subcomité Socialista de Guarnizo, 25; Unos republicanos de izquierda, 37; Mozos de Equipajes, sección de Hoteles y Fondas, 15; Agrupación Socialista de Sarón, 10; Santos Tolosa, 2; Preferida Albericia, 10; Sociedad "El Timón", de Santoña, 15; Sociedad "El Progreso", de Santoña, 15; Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Ramales), 39,20; Sociedad de Dependientes de Torrealeve, 10; Jacinto Orbeago, 3; Federico Martínez, 2; Abelardo Martínez, 1; Santiago Cuervas, 5; Manuel Torres, 5; Un campesino, 1; "La Gráfica", 25; Dependientes de Comercio de Torrealeve, 10.

Agradecemos la colaboración de las "alfileras" que envían estos compañeros.

El Seguro de Accidentes y las Corporaciones oficiales

El Consejo de Administración de la Caja Nacional de Seguros de Accidentes, ha acordado conceder a las Corporaciones oficiales un plazo de dos meses para utilizar el seguro obligatorio, aceptando la Caja la responsabilidad derivada de todos los accidentes que, seguidos de incapacidad permanente o muerte, hayan tenido sus obreros desde primero de abril de 1933, previo abono de la prima correspondiente desde igual fecha.

De esta suerte se procura poner término a la situación difícil creada a algunas Corporaciones oficiales con motivo de accidentes graves sufridos por sus obreros, y que serán reparados, sin discusión, por la Caja Nacional.

Gran Casino del Sardinero Abierto de seis y media a una y media noche GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

MITIN CAMPESINO EN EL FRONTÓN A LAS ONCE EL DOMINGO, 29

Para tratar sobre la adopción de medidas en el conflicto lechero, según acuerdo lanzado en la asamblea del domingo.

¡ACUDID, CAMPESINOS!

CARTELERA

María Lisards Teatro Pereda
COLISEUM
Compañía de Comedias
DIAZ DE ARTICAS-COLLADO
Hoy, jueves, a las 7 y 10,30
Estreno de la comedia de Martínez Sierra
TRIANGULO
Butaca de Patio, 2,50 y 3.
Sala Narbón
Hoy, jueves, a las 7,30 y 10,30
COSAS DE SOLTEROS
Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

Gran Kursaal «La Tierruca» SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, jueves, 26 de julio, formidable programa de Varietés.
Hermanas Lastra Mary Les Maruja Posadas
Lindísimas canzonetistas. Escultural canzonetista. Estrella de baile.
ESPERANZA POSADAS
Renovadora del Arte Frívolo y espírita de las estrellas frívolas.
ORQUESTA COMPUESTA DE SEIS PROFESORES
NUEVAS Y ELEGANTÍSIMAS BAILARINAS DE SALON
Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO: 12 noche
Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

CARTELERA POLITICA

Juventud Libertaria
Por la presente se convoca a todos los pertenecientes y simpatizantes de esta organización a una reunión, que se celebrará el próximo día 26 (jueves), a las ocho de la noche, rogándose asistan todos, por ser los asuntos a tratar de gran interés para la buena marcha de esta Juventud.
Federación Socialista Montañesa

Gran mitin de propaganda socialista en Soto de la Marina. — El Subcomité Socialista de Soto de la Marina, de acuerdo con la Federación Socialista Montañesa, ha organizado un gran acto de propaganda socialista en dicha localidad para el próximo sábado, 28 del corriente, a las nueve de la noche, tomando parte en el mismo los camaradas José Benito, Bruno Alonso y Matilde Zapata.

Existe mucha animación entre los vecinos de estos contornos por oír la voz socialista en tan apartado lugar, ya que este acto es el primero de los que organiza dicho Subcomité.

Juventud Socialista de Torrealeve

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a la Juventud Socialista que el próximo domingo, día 29 del actual, a las tres de la tarde en punto se celebrará junta general extraordinaria en la Casa del Pueblo.

Por tenerse que tratar asuntos de excepcional interés, que se comunicarán en convocatorias individuales oportunamente, se recomienda a todos los compañeros no dejen de asistir, si no es por causa muy justificada, debiendo comunicarlo así antes de la reunión.

En nombre de la disciplina de nuestra organización se os requiere a todos para que no faltéis.

Un acuerdo del Comité Ejecutivo del Sindicato Metalúrgico

Con objeto de intensificar la solidaridad a los hijos de los compañeros metalúrgicos de Madrid, que heroicamente sostienen hace varias semanas un movimiento huelguístico ante la intransigencia de la clase patronal, este Comité ha confeccionado unos cupones PRO-SOLIDARIDAD, cuya adquisición será mediante la aportación de 0,50 pesetas, los cuales se podrán solicitar en las Secretarías de la Federación Obrera Montañesa y Sindicato Metalúrgico Montañés.

Las Secciones que deseen contribuir con algún donativo para este fin solidario, pueden hacerlo efectivo en la Secretaría de Sindicato Metalúrgico Montañés—Comité ejecutivo—todos los días laborables, de siete a nueve de la noche, y los domingos, de diez a doce de la mañana.

Lista de donantes y secciones que han contribuido a la suscripción por hijos huelguistas metalúrgicos madrileños:

Un viejo simpatizante, 10 pesetas; Pedro Diez Pérez, 3,50; Sindicato Metalúrgico, sección de Maliaño, 25; Trabajadores de la Enseñanza (Santander), 50; Dependientes de Almacenes, Vinos y Licores, 50; republicanos de izquierda (Pontejos), 121,60; Sociedad de Zapateros, 5; Filomena Iglesias, 1; Vicenta Gómez, 1; Julia Rodríguez, 1; José Saavedra, 0,50; varios socialistas, 1; Manuel Palacios, 1; Pedro Aldama, 0,50; un cavernícola radical, 0,50; Antonio Dacal, 2; Primitiva Herrera, 1; Cipriano González, 1; Trinidad Aldecoa, 1; Desiderio Varela, 1; Vicente Murrueta, 0,50; José Leizaola, 1; L. M., 0,50; Anastasia Clérigo, 0,25; Manuel Zárata, 0,50; Abelardo Martínez, 0,50; Adolfo García, 0,50; María Hoyos, 0,15; el dementecorregible, 1; Sociedad "La Gráfica", 25; Teodoro Gómez, 25; Remigio Martínez, 10; Remigio Martínez (segunda entrada), 10; Cándido Primitivo Cubillas, 5; Pedro Fiol, 2; Juan Allegue, 15; Sociedad Auxiliadora de Farmacia, 25; Luis Illera, 5; Marian Guelez, 2,50; Ceferino Pérez, 25; José Maestro, 10; Sociedad de Barberos, 10; Peluqueros de Señora, 5; Alfonso San Emeterio, 5; Aserradores Mecánicos, 5; Sociedad Obras del Puerto, 14.

Ferrocarril de Santander a Bilbao

Con motivo de las grandes corridas de toros que se celebrarán en esta ciudad los días 1 de julio, y 5 y 12 de agosto, la Compañía del Ferrocarril de Santander a Bilbao ha dispuesto los siguientes trenes especiales:

Entre Santander y Bilbao. — Uno el día 5 de agosto, que saldrá de esta estación a las ocho en punto de la noche, para llegar a las 11,53.

Entre Santander y Gibaja. — Un especial, a las ocho de la noche, los días 2 de julio y 5 y 12 de agosto, que sólo admitirá viajeros para las estaciones situadas entre Villaverde de Pontones y Gibaja. Sustituye al de Marrón, que sale todos los días a las 5,45 de la tarde.

Entre Santander y Liérganes. — Los mismos días, a las 7,25 de la tarde y 8,30 y 10,15 de la noche. La última salida para Astillero se hará a las 10,15.

Con este motivo se suprime el tren que sale para Liérganes a las 7,55 de la tarde.

Desde Santoña, Apertura de los cursos sobre enseñanza de los sordo-mudos

El domingo, a las cuatro y media de la tarde, se celebró en el Instituto el acto de apertura de los cursos sobre la enseñanza de los sordomudos, al que concurrió numeroso público.

Presidió el acto el alcalde de la villa, don Epifanio Azofra, acompañado de los señores siguientes: monsieur Edouard Dronot, profesor de l'Institut National des Sourds-Muets, de París; el excelentísimo señor José da Cruz Felipe, director de la Sección de Sordomudos de la Casa Pia de Belén, de Lisboa; don Jacobo Orellana Garrido, profesor del Colegio Nacional de Sordomudos, de Madrid; doña Julia de Miguel Puy, maestra nacional y profesora de Sordomudos; señor director de las Escuelas nacionales; don Leandro Orellana Moreno, secretario del Instituto Elemental de Segunda enseñanza, de Santoña, y los concejales don Agustín Piedra, don Leoncio Alonso y don Juan Terán.

Don Leandro Orellana Moreno, como director accidental del Instituto, hace la presentación, honrándose de dirigir las primeras palabras en la apertura de estos cursillos.

Hace constar su agradecimiento al señor ministro de Instrucción pública, que ha tenido a bien prestar su apoyo para la mejor realización del fin que se persigue; la Ayuntamiento de esta acogedora villa de Santoña, que ha puesto todos los medios de que dispone y ha dado todas las facilidades posibles, facilitando, entre otras cosas, alojamiento gratuito a profesores y alumnos, colaborando de esta manera al buen éxito de la empresa.

A continuación hicieron uso de la palabra, monsieur Edouard Dronot; don Jacobo Orellana Garrido, que hizo un canto a las bellezas de Santoña; don José da Cruz Felipe, que rememoró la hidalgüta de los españoles, y don Epifanio Azofra, que hizo el resumen, dando las gracias a todos los que colaboran a esta obra, y declarando abierto el curso sobre la enseñanza de los sordomudos.

A este cursillo, cuyos trabajos empezaron el lunes, 23, colaborarán como profesores:

Monsieur Edouard Dronot, profesor de l'Institut National des Sourds-Muets de París; el excelentísimo señor José da Cruz Felipe, director de la Sección de Sordomudos de la Casa Pia de Belén, de Lisboa; Mr. Lennox, director de l'Institut National des Sourds-Muets et Aveugles de Berchem Sainte Agathe (Bélgica); monsieur Anders Hansen, director del Instituto de Sordomudos de Nyborg (Dinamarca); don Jacobo Orellana Garrido, profesor del Colegio Nacional de Sordomudos de Madrid; Lorenzo Gascón y Portero, profesor de la Escuela Normal de Santander, y doña Julia de Miguel Puy, maestra nacional y profesora de sordomudos.

Hasta hoy se han inscrito los siguientes alumnos:

Doña Rosalía Ezcurra Blanco, doña Angela Trigueros Martínez; don Prócoro Machado Sánchez; don Venancio Estibález y Murga; don Nicolás García Andrés; don Tomás Undabeytia Ibañez, don Casimiro Lafuente y Abecia, doña María del Camino Ruiz Rivero, doña Irene Platón Moral, don Francisco Rioja Ruiz, don Vicente Millán Ollero, doña Raquel Abudarham y Bontolilla, doña Germaina Arribas Noriega, don Benito González y González, don Demetrio del Río Pérez y don Modesto Rico García.

En días sucesivos se irá dando a conocer la marcha de este cursillo y la labor que realiza, para que nos convenzamos todos los vecinos de Santoña de que no sólo no debemos de entorpecer su desenvolvimiento, porque ello sería disparar sobre nuestros propios hijos, sino que debemos favorecerlo todos y cada uno, según nuestros medios y según nuestras fuerzas.

Corresponsal

La Igualdad
Cooperativa Obrera Alpargalera
Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD
DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

Los funcionarios públicos que fueron sustituidos por su conducir en contra del régimen, retornarán a sus puestos burocráticos, dando por terminado el alcance de la amnistia concedida por Lerroux.

Mientras esto sucede, en las cárceles bullen 20.000 compañeros que cooperaron por el advenimiento de la República, sujetos hoy bajo la acusación de promover desorden público, sedición, repartir hojas clandestinas, tenencia ilícita de armas, cuando el verdadero delito cometido es carecer de trabajo, padecer hambre, protestar contra la inmoralidad política.

¡Trabajadores! Acordaos de los compañeros presos, enviándoles socorros y cuidando a sus deudos llorosos.

ANTIFASCISTA

Lo bello, lo anhelado, sería combatir al fascismo, bajo un solo control que organizara la respuesta debidamente, pero cuando esto no se logra, será siempre bello y anhelado, cuando en la calle, en un local, o donde sea, se promuevan incidentes con los fascistas. En esta ocasión, basta sentirse antifascista para acudir donde sea preciso, manifestándose como correspondiente a la táctica exigida por los instantes que atravesamos.

CAMISA ROJA
Un artículo de su Reglamento: "No podrá pertenecer a la organización de CAMISAS ROJAS, quien estime a la vida considerándola eterna, ni cuantos levanten el brazo en balde. Tampoco podrá pertenecer a las Camisas Rojas, quien no midiendo la responsabilidad que le incumbe, deje sin castigo una ofensa, agresión o molestia inferida a los postulados proletarios o a la persona organizada".

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Asociación Provincial de obreros y empleados de agua, gas, electricidad y similares
Esta Sociedad se complace en hacer público, para conocimiento de todos los trabajadores, que ha visto con gran simpatía el manifiesto que recientemente el Comité Central del Partido Comunista de España ha dirigido a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista y a los trabajadores en general, por entender que el aceptar la propuesta que en el mismo se hace supondría dar un paso firme y definitivo en pro de nuestra propia emancipación.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

En el sorteo celebrado el día 16 de julio para la amortización de bonos de este Orfeón, correspondió a los números 13, 19, 74, 88 y 95. Los poseedores de los mismos pueden pasar por la Secretaría del Orfeón, todos los días, de nueve a diez de la noche, para hacerlos efectivos.

"La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas.
Todos los días menú variado.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40

Bar Ramones

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herboles, SANTANDER
No dejéis de visitarle.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B

EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

BUZÓN

En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico

Creemos un deber el advertir a la clase trabajadora, que tiene obligación de apoyar económicamente a LA REGION, para que ésta dedique sus columnas a tratar de la lucha entre el capital y el trabajo con la debida extensión.

No hacer esto, tomar a LA REGION por el número de páginas que contenga, esperar que solo LA REGION sostenga el punto de vista que interesa a la clase trabajadora de la Montaña, es un crasísimo error. LA REGION para la clase trabajadora, pero la clase trabajadora para LA REGION.

Piensen los trabajadores que llevamos luchando solos contra la reacción, contra el capital, contra el comercio, 29 meses.

Sostener un periódico en estas condiciones, habrá de verse cuanto ello significa cuando desaparezca LA REGION, o cuando se ennuñezcan nuestros entusiasmos.

LA REGION evita atropellos al proletariado, contribuye a ganar huelgas, sirve de dique a los abusos.

Los enemigos de la clase trabajadora, están conjurados para que deje de publicarse LA REGION.

Luchar contra tantos enemigos es una satisfacción inmensa para nosotros, pero no se trata de satisfacciones, y sí se trata de vencer.

Piense la clase trabajadora, que un periódico es un ejército que tiene las fuerzas centuplicadas en relación al enemigo.

Queremos ser parcos en palabras y amplios en hechos.

¡PROLETARIOS, APOYAD A LA REGION!

DESDE TORRELAVEGA

El concierto del Orfeón Astillero-Guarnizo

Como estaba anunciado, el sábado se celebró un notable e interesante concierto en el Teatro Principal, a cargo del Orfeón Astillero-Guarnizo.

El concierto, que constaba de tres partes, y en ellas estaban incluidas obras de los inspirados autores O. di Lasso, B. Lambert, E. Morera, M. Haller, J. L. Mediavilla, Vives, J. Montes, H. González, Lucio Lázaro y E. Martínez Torner.

La agrupación coral arremetió con gran soltura y justeza admirable todas las obras que interpretaron, escuchando al final de ellas ovaciones, en premio merecido a la impecable labor realizada.

Con pena hemos de registrar en estas líneas que, aparte los lazos íntimos que unen a Torrelavega con las localidades hermanas Astillero-Guarnizo, como por la fama y la notabili-

dad en el "bel canto" que posee el citado Orfeón, no se vieran las localidades del teatro cubiertas, habiendo ocurrido —no nos explicamos el por qué— que había una entrada flojísima.

Actos civiles

Días pasados ha visto aumentar su familia con un futuro luchador, al que impusieron el nombre de Pablo, nuestros buenos amigos y camaradas del Subcomité de Viñoles, Manuel Velarde y Justa Ernezqueta.

Nuestra enhorabuena a los padres y demás familia.

Defunción

Civilmente, como correspondía a sus ideales y liberalidad de carácter, ha fallecido en esta el camarada comunista y esforzado luchador en la Sociedad de Oficios Varios y Profesiones de Torrelavega, Elías Bustillo.

Jardineros y Hortelanos
Se convoca a junta directiva para hoy, jueves, a las siete y media de la tarde.

Se ruega a los compañeros atrasados en el pago, se pongan al corriente en evitación de hacer cumplir cuanto previene el reglamento.

A los parados se ruega pasen por Secretaría para estampación del sello, ya que de no hacerlo se considerarán como trabajando.

Advertimos a los compañeros que se abstengan de todo trabajo ajeno a su profesión, en vista de las quejas recibidas en este sentido.

Federación Obrera Montañesa

Se convoca a las juntas directivas de las secciones radicantes en esta localidad, a una reunión que tendrá lugar el próximo jueves, día 26, a las ocho y media de la noche.

Comité Pro presos

Se convoca para el jueves, a las nueve de la noche, a la Comisión revisora de cuentas.

Sindicato de Obreros Tranviarios

Este Sindicato celebrará junta general ordinaria el jueves, día 26, a las diez de la mañana en primera convocatoria y a las seis y media de la tarde.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, que son de interés para todos los asociados, se recomienda la más puntual asistencia.

Forasteros:

Comed frente a Estación Cantábrico
«Marina Montañesa»
AMADO VECA



SANTOÑA

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranés, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española

Representante general en Santander:

Casa Musicator

Gramófonos y discos.

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

EL PARAISO AUSTRIACO

El número de muertos en la sangrienta jornada de ayer se eleva a doce. - Los jefes de Estado de diferentes países envían su condolencia al presidente de Austria. - El Gobierno ha adoptado severísimas medidas de represión

Londres. — Según noticias particulares que se reciben de la intenciona revolucionaria provocada ayer por los elementos nazistas, se sabe además del asesinato cometido contra la personalidad del canciller Dollfuss perecieron también otras once personalidades afectas a la política del jefe del Gobierno.

zistas austriacos no era otra cosa que seguir los mandatos de los lugartenientes del canciller alemán, empeñados a toda costa en seguir las instrucciones recibidas.

EL MOVIMIENTO NAZISTA EN AUSTRIA

Londres. — El Gobierno austriaco

ha establecido la rigurosa censura a la Prensa, no sólo a la nacional, sino a los corresponsales extranjeros, impidiéndoles la expedición de despachos telegráficos relacionados con la fracasada intenciona nazista de ayer, después del asesinato del canciller.

Elementos socialistas huidos de Viena con motivo de la razzia realizada por el tirano Dollfuss en el pasado mes de febrero, trabajadores condenados por el despótico enano y que pudieron salvar su vida en los momentos en que la bárbara represión gubernamental se dedicaba a fusilar hombres, mujeres y niños, han hecho interesantes manifestaciones acerca del engrandecimiento del partido nazista.

Afirman que los componentes del nacionalsocialismo austriaco eran dirigidos por elementos adiestrados primeramente por los lugartenientes de Hitler, y que a tal fin y con el propósito de hacer prosperar su partido, los nazistas alemanes realizaron una excursión en el pasado mes de enero, verificándose una importantísima reunión, que dió por resultado el que la Policía, en lugar de proceder a la detención de los nacionalistas, por encontrarse comprometidas prestigiosas personalidades, iniciaron sus ataques sangrientos contra las casas de las barriadas obreras, realizando centenares de detenciones y encarcelando a destacados miembros del Partido Socialista, de los cuales no se ha vuelto a tener noticias.

Aseguran que Dollfuss era conocedor de estos manejos nazistas, y que con tal fin, y para evitar una represión sangrienta, realizó su entrevista con Mussolini y el Papa, para que ambos intervinieran cerca de Alemania y se evitara esa intromisión del imperio germánico en el Estado austriaco.

Condenan acremente la conducta de Dollfuss en la represión organizada contra el Partido Socialista y especialmente contra los dirigentes obreros. Se conducen del triste fin tenido por el canciller, pero reconocen que debido a su bárbaro proceder al frente del Gobierno, tarde o temprano tendría que suceder, pues de sobra eran conocidos los móviles de los nazistas, toda vez que habían prometido hacerse cargo del poder aun cuando para ello tuvieran que hacer desaparecer a Dollfuss y a los componentes de su Gobierno.

En favor de Emilio Thuillier

MALAGA. — El alcalde ha manifestado a los periodistas que se propone hacer diversas gestiones para que sea concedida la plaza de subdirector del Conservatorio de Madrid, como tienen solicitado varios centros culturales, a don Emilio Thuillier, ya que este excelente artista era a la vez un buen malagueño.

Se levanta la clausura a varios Centros

MALAGA. — El gobernador civil, señor Insúa, en vista de lo solicitado por el diputado socialista don Benito Luna, ha dispuesto sea levantada la clausura que pesaba sobre los centros obreros de los pueblos de Almargen y Bobadilla, clausura ésta que venía desde el conflicto campesino último.

Por proponer inmoralidades

MALAGA. — Ha pasado a la cárcel la dueña de cierta casa, llamada María González, la cual facilitó 25 pesetas a un chofer que había traído en el automóvil de carga que conducía, a la joven Dolores Castro Reyes.

La citada mujer hizo determinadas proposiciones a dicha joven para que adquiriera, no sólo las 25 pesetas, sino también otras cantidades que le permitieran vivir holgadamente. Se pudo saber cuanto se preparaba, porque otra mujer llamada María Tirón llegó a la referida casa, enterándose y disponiéndose a proteger a la joven, acompañándola a la Comisaría, donde dió parte.

Para atender los gastos del Cuerpo de Bomberos, se crea un impuesto sobre las Compañías de Seguros

SAN SEBASTIAN. — En la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento, y a propuesta de la minoría socialista, se ha aprobado el crear un impuesto sobre la prima que perciben las compañías de Seguros, con el fin de que se puedan atender debidamente los gastos que origina el sostenimiento de los Cuerpos de Bomberos, ya que el esfuerzo económico que hace la Corporación va a beneficiar directamente a dichas Empresas.

El veraneo del presidente de la República

MADRID. — Para mediados del mes interrumpirá el veraneo en La Granja el presidente de la República, con el fin de dirigirse a diversas playas del Norte, yendo primeramente a San Sebastián, donde es probable que se celebre un Consejo de ministros.

A fines de agosto se dirigirá el señor Alcalá Zamora a La Coruña, donde es probable que inaugure el monumento erigido a Curro Enriquez.

Cuando se creía solucionado el conflicto, se agrava

GIJON. — Para ayer estaba señalada la fecha de declarar la huelga de camareros en vista de que los patronos se negaban a aceptar diversas mejoras de carácter moral y material que les habían solicitado los obreros, habiéndose retirado el oficio comunicando tal decisión, toda vez que se habían arreglado las diferencias surgidas, llegándose a un acuerdo que habría de firmarse aisladamente.

Estas gestiones han sufrido un retroceso ya que diversos patronos se niegan admitir lo que otros dueños de cafés y fondas tenían aceptado, habiendo dado lugar a que la Agrupación de Camareros haya presentado de nuevo el oficio de huelga.

El que dijo que "esto terminaba a tiros"

BARCELONA. — Aprovechando la tarde de ayer fué a visitar el señor Companys a los consejeros señores Gassol, Barrera y Dencas, a quienes les impuso de la entrevista sostenida con el ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, a propósito de las dificultades habidas para la aplicación de la ley de Cultivos, entrevista ésta que se ha llevado a cabo con el ministro en medio de gran naftuosidad, que discrepa totalmente de cuanto dijo el señor Guerra del Río al opinar sobre el arreglo entre los dos Gobiernos, arreglo que sólo podía hallarse "terminando a tiros".

Las dificultades de trabajo en la Naval

CARTAGENA. — Como consecuencia de la amplia reunión tenida con el Delegado de Trabajo y la representación patronal y obrera de la Constructora Naval, se ha llegado a un acuerdo, volviéndose al trabajo, según se convino en la asamblea celebrada anoche.

El acuerdo tiene sus bases en admitirse contratos colectivos de trabajo y en que la Constructora Naval no lleve a cabo los despidos anunciados.

Frentes antifascistas

OVIEDO. — El Partido Comunista se ha dirigido a la Federación provincial de Agrupaciones Socialistas, invitándola a formar el frente antifascista, con el fin de poder combatir cualquier brote que surgiera en la cuenca de Asturias.

Auto-carro despeñado

CADIZ. — El automóvil que hace el servicio de correos al pueblo de Olvera, al llegar al cruce de la carretera de Algodonales, se le rompió el eje, despeñándose por un terraplén de cincuenta metros de altura, quedando sepultados debajo del vehículo parte de los ocupantes que conducía. Han resultado tres heridos gravísimos y cinco menos graves.

DE LA XXVIII VUELTA CICLISTA A FRANCIA

DESPUES DE LA JORNADA DE AYER

BURDEOS. — La gran tour toca a su fin. El resultado, por lo que a la clasificación general afecta, no ofrece grandes dudas.

El leader de la competición, Antonín Magne, tiene plena confianza en que habrá de mantenerse en su puesto hasta llegar al Parque de los Príncipes, en París, en la última jornada de la fatigosa prueba internacional.

Fácil es para el as francés conservarse en su puesto, toda vez que el recorrido de las etapas últimas no ofrece aquellas dificultades de las cumbres pirenaicas ni aquellas otras de las jibas de los Alpes.

LA ETAPA DE HOY

Burdeos. — La vigésima etapa corrida hoy comprende un total de 183 kilómetros, distancia que separa el velódromo de Bordeaux-Lescurons de la meta de llegada, instalada en La Rochelle.

El camino de Las Landas, que pertenece a la carretera general de París, es el terreno por el que han desfilado en apacible caravana los corredores, que han soportado la rudeza de las jornadas anteriores.

El terreno llano y el calor sofocante han sido los peores enemigos de los routiers.

El pasado año, la llegada a La Rochelle se hizo en compacto pelotón, integrado por los cuarenta corredores que en aquella jornada sobrevivían en la tour.

Los corredores entraron en el velódromo municipal venciendo al sprint el belga Aerts, siguiéndole a continuación el francés Louviot.

Accidente de motocicleta

MADRID. — Cuando se dirigía a la sierra Vicente Alvarez García, llevando en el sidecar de la motocicleta que conducía, a su novia, Eusebia Redondo, de veintiocho años, sufrió un choque tremendo con un carro que estaba parado a la salida de los campos de deportes, de la carretera de Chamartín, saliendo ambos ocupantes despedidos de la motocicleta, resultando muerta la mujer y herido levemente Vicente.

Al hablar Martínez Barrio, es interrumpido

PALENCIA. — En la tarde de ayer tuvo lugar el mitin que hubo de suspenderse anteañoche por el accidente de automóvil que sufrió el señor Martínez Barrio que le obligó a pernoctar en Zamora.

Cuando el señor Martínez Barrio hizo referencia a la división que existía entre los republicanos, un espectador, dirigiéndose al orador le dijo: "Tú fuiste el primero", ocasionándose el natural alboroto entre el público, que duró hasta que fué expulsado del Teatro Principal el interruptor.

El ex presidente del Consejo de ministros dijo que no quería atacar al Partido Radical, al que había pertenecido, pero que se veía en la necesidad de señalar el equivoco republicano en que se hallaba.

Se defienden porque les agreden, pero quien resulta muerto es un obrero e ileso los ofendidos

BURGOS. — Han salido para Villafranca del Bierzo diversas fuerzas de la Guardia civil y de Asalto, ante la inquietud que existe por los sucesos desarrollados en el día de ayer, y en los que halló la muerte un obrero y resultaron heridos varios vecinos.

Aunque no se tienen noticias exactas, parece ser que la Guardia civil iba de servicio pasando frente a la fábrica de cemento "Kosmos", saliendo en estos instantes de los viñedos que existen en sus inmediaciones varios grupos de campesinos, los que —según la pareja de la Guardia civil— intentaron agredirlos, viéndose precisados a hacer uso de las armas, habiendo resultado muerto un obrero

naución Le Calvez, Cornéz, y el leader de la prueba, el as italiano Leasco Guerra.

Tanto el vencedor de la etapa como el último clasificado en esta vigésima jornada, emplearon en el recorrido de los 183 kilómetros 5 horas, 50 minutos y 22 segundos.

SE ADELANTA LA HORA DE SALIDA

Burdeos. — Anoche, el señor Desgranges, atendiendo las indicaciones de los corredores, dispuso que la salida del Velódromo bordelés se efectuara una hora antes de la anunciada, con el fin de mitigar en parte las horas de excesivo calor en el tránsito de la etapa.

Los únicos controles que figuraban en el itinerario eran de firma, no existiendo ninguno de avituallamiento.

El primero, situado en Blaye, a 43 kilómetros de la salida; el segundo, en Saint-Jés, a los 117, y el último, en Rochefort, a los 154.

LA SALIDA

Burdeos. — Como se había anunciado anoche, la salida de los corredores desde el Velódromo de Burdeos, para emprender la vigésima etapa de la "tour", se dió una hora antes de la señalada en el horario previsto.

Los treinta y nueve "routiers" aguardaban momentos antes de las once de la mañana la señal de salida, y realizada ésta a las once, salieron en pelotón, internándose por la espaciosa carretera de París, llana, escasa de arbolado e inundada por abrasador sol de verano.

A las 12,23 pasaron por Bourges, figurando a la cabeza del pelotón el francés Louviot, que era quien amenzaba con su continuo pedaleo los primeros kilómetros de esta vigésima etapa.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico - social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión. Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Operaciones que realiza: Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos. Préstamos con garantía de valores; idem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8. Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

Cuando se dirigían a Santander, son detenidos

PALENCIA. — Han ingresado en los calabozos de la Comisaría los jóvenes Pablo Curuel, Marcelino Merino González y Melquiades Canchet Fuentes, de dieciséis y catorce años, cuando se dirigían a pasar una temporada a Santander, valiéndose para viajar de las "perreras" del furgón.

Estos muchachos se habían fugado de su domicilio paterno de Valladolid.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

París. — Todos los periódicos de la República se ocupan hoy del asesinato perpetrado en el día de ayer contra la persona del canciller Dollfuss.

Los de tendencia conservadora aseguran que el móvil del crimen, así como el que ha impulsado los demás asesinatos cometidos ayer en la capital del Estado austriaco no son otra consecuencia que las derivaciones de la semilla nazista, que desde hace tiempo quiere irrumpir en la administración política de Austria, tal como viene ocurriendo en Alemania e Italia.

Por su parte los órganos de izquierda, al juzgar lo ocurrido ayer en la capital vienesa, dicen que, aunque no de la gravedad de lo sucedido, se aguardaba por lo menos de los camisas pardas que hicieran presencia en el Estado austriaco realizando de manes para conseguir sus propósitos.

Los diarios de la extrema izquierda no ocultan y apuntan como presuntos culpables de lo ocurrido a los dictadores de Alemania e Italia, Hitler y Mussolini, ya que de sobra son conocidas las conferencias y conversaciones mantenidas por los representantes de Dollfuss con los del Reich y los del fascio italiano.

En los comentarios que se hacen en los periódicos izquierdistas de la capital, se habla sin subterfugos de la campaña en tablada por los Gobiernos de Italia y Alemania por conseguir la hegemonía en el Estado austriaco, aplicándole su gestión nazi-fascista, para ver cuál de los dos países, sometidos a bárbara dictadura, podía disfrutar la preponderancia de la nación austriaca.

MEDIDAS REPRESIVAS

París. — Se sabe que hasta primera hora de la madrugada estuvo reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado, M. Miklas.

Aun cuando no se ha dado ninguna referencia oficial de lo tratado en la reunión del Gobierno, se supone que el Consejo ha adoptado medidas de extremo rigor, para proceder a la ejecución de los asesinatos de Dollfuss, así como también para emplear idénticas medidas contra aquellos nazistas que ocasionaron la muerte de altas personalidades en el día de ayer.

La declaración del estado de guerra ha sorprendido a todo el país, ya que hasta última hora de la tarde de ayer no tuvo noticias fidedignas de lo ocurrido.

Se ha dictado igualmente órdenes severísimas para proceder a la detención de todos los dirigentes del partido nazista, ya que se ha visto palpablemente que el deseo de los nazis

(Continúa el Consejo en la edición de la capital).

Al hablar Gordón Ordás en un mitin, le dicen que se ponga de acuerdo con el otro orador

VIGO. — Anoche tuvo lugar el mitin de los radicales socialistas, en el Teatro Tamberlick, tomando parte, entre otros oradores, don Fernando Valera y el señor Gordón Ordás, que

nes trataron de la situación política en el régimen republicano, propugnando por una unión de todos ellos.

Después de analizar el señor Gordón Ordás la actitud de Primo de Rivera, que quiso imponer el poder absoluto, hizo referencia a lo de Austria, que abortó la revolución por emplearse la locura, oyéndose en este instante a un espectador que se dirigía al orador para decirle que "se pusiera de acuerdo con el señor Valera, que acababa de decir que había que hacer la revolución", causando esta interrupción la hilaridad del público.

El acto se desarrolló entre constantes interrupciones, echándoles en cara el público cuanto han contribuido a la división de los republicanos.

CIRCO FEIJÓO
ALAMEDA DE OVIEDO
HOY, JUEVES
3 COLOSIALES FUNCIONES 3
A las 4,30, 7 y 10,30 noche
MAÑANA, VIERNES
2 FUNCIONES 2
A las 7 GRAN MODA
A las 10,30 ESPECIAL DOBLE